

## Voeux à la population 2024

Monsieur le Président du Sénat, cher Gérard, c'est un honneur pour les Aubergenvillois de vous accueillir ce soir,

Monsieur le Député, Monsieur Millienne, cher Bruno,

Madame la Présidente du Conseil régional, très chère Valérie, heureux de te compter parmi nous pour cette cérémonie de vœux,

Monsieur le Président du Conseil départemental, Pierre Bédier, s'excuse de ne pouvoir se joindre à nous,

Madame la Vice-présidente du Conseil départemental, Madame Winocour-Lefevre, ma chère Pauline, et j'excuse ce soir l'absence de son binôme, mon ami Laurent Richard, à qui j'adresse toute mon affection,

Monsieur le Sous-préfet de l'arrondissement de Mantes, Monsieur Jean-Louis Amat,

Madame la Présidente de la Communauté urbaine GPSEO, madame Zammit-Popescu, ma chère Cécile,

Mesdames et Messieurs les Maires, (check liste Adrien)

Mesdames et Messieurs les Adjointes,

Mesdames et Messieurs les Conseillers municipaux,

Monsieur le Commissaire, cher Monsieur Verhaeghe,

Monsieur le Chef du groupement ouest, Colonel Etcheberry,

Monsieur le Chef du centre de secours d'Aubergenville, Lieutenant Faller, et je saisis l'occasion qui s'offre à moi pour vous exprimer Messieurs les responsables des forces de l'ordre et des secours toute ma gratitude et mon soutien, au nom de tous les Aubergenvillois,

Monsieur l'Adjoint à la Directrice Départementale des Territoires, Monsieur Doré,

Messieurs les représentants des cultes,

Mesdames et Messieurs les acteurs économiques de notre territoire, industriels, commerçants, artisans,

Mesdames et Messieurs les présidents d'associations,

Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux enfants d'Aubergenville, tout nouvellement installés,

Mesdames et Messieurs,

Au risque de bousculer le protocole, j'ai volontairement omis de citer deux personnes, qui me sont chères et que je souhaite aujourd'hui particulièrement remercier pour leur engagement sans faille à mes côtés, engagement sans faille pour notre pour notre ville d'Aubergenville.

En politique, il est important de savoir d'où nous venons, de savoir ce que nous avons bâti ensemble pour savoir où nous allons.

Et je sais pouvoir compter sur leur soutien sans faille, dans les bons mais aussi et surtout dans les moments les plus délicats qu'un maire peut traverser.

Chère Valérie, cher Gérard, vous qui les avez à vos côtés dans vos assemblées, vous savez à quel point ils sont de formidables atouts pour quiconque travaille avec eux.

Monsieur le conseiller régional, Vincent Poiret, mon ami Vincent.

Lui qui n'aime pas la lumière et les honneurs va me détester. Mais tous les maires ici présents savent combien Vincent est l'homme des situations complexes, l'homme qui trouve toujours le bon chemin lorsque le ciel s'assombrit.

Merci Vincent, merci pour tout.

Madame la Vice-présidente du Sénat, Sophie Primas.

Oui mes amis, celle qui fut à 20 ans candidate sur la liste de Madame Nelly Rodi, a été réélue en 2023 sénatrice et surtout élue vice-présidente, par ses pairs, en septembre dernier,

Mais j'en atteste Sophie reste une Aubergenvilloise toujours passionnée par cette ville et plus encore par ses habitants.

Sophie, je le répète, tu es définitivement notre maire de cœur.

Mesdames et Messieurs, cette cérémonie des vœux est pour moi très spéciale. Elle est en effet ma première en tant que Maire de notre belle commune.

Nous avons les années précédentes présenté nos vœux sous un format différent, dans le froid, en extérieur, avec un chocolat chaud et des croissants, crise sanitaire oblige.

Ce début de mandat a été largement marqué par les vagues successives du COVID, mais également par des perspectives financières floues, avec des efforts financiers substantiels demandés à mes adjoints, dûs à une hyper-inflation, notamment sur les prix de l'énergie.

Organiser aujourd'hui cette cérémonie de vœux, et j'en profite pour remercier nos agents et le personnel mobilisés ce soir, était une demande de nos concitoyens. Comme me l'avait dit il y a quelques semaines notre ami Jean-Louis Bonsent, certainement présent dans cette salle : "Gilles, je veux savoir ce qu'il se passe à Aubergenville, même si tu nous sers des cacahuètes et du jus de fruits" !

Avant d'entrer dans le vif du sujet, je souhaitais rappeler quelques chiffres, à la volée, pour que chacun comprenne un peu mieux notre commune :

- 12000 habitants
- Près d'un Aubergenvillois sur 4 a moins de 14 ans,
- 1400 élèves fréquentent nos écoles élémentaires et maternelles,
- 83% de la population active est une profession intermédiaire, employée ou ouvrière. Aubergenville, et j'en suis fier, est définitivement une ville populaire,
- 20% de la population active travaille à Aubergenville,

- 47,6% des ménages propriétaires de leur résidence principale,
- Environ 40 % de logements sociaux,
- Enfin, dernier chiffre, plus de 7300 emplois salariés sur la commune, et je tiens à saluer David Coppier, à la tête de la SEMA (nom acronyme), qui réunit 55 entreprises et 1400 salariés de notre bassin économique.

Jeune, populaire, dynamique et attractive, notre ville regorge d'atouts et de talents.

Forts de cette réalité, mon équipe et moi-même sommes déterminés depuis le premier jour de notre mandat à mettre en œuvre le programme pour lequel nous avons été élus, en surmontant les obstacles structurels et conjoncturels qui ont été, vous l'aurez bien compris, nombreux depuis mars 2020 !

3 ans et demi se sont écoulés depuis mon élection comme premier magistrat d'Aubergenville, et le moins que l'on puisse dire, c'est que nous n'avons pas chômé mes amis !

Le programme "Aubergenville Horizons" était composé de 122 propositions : 62% ont été réalisées, 26% sont en cours !

Avant de faire un bilan des actions menées, arrêtons nous quelques instants sur le nerf de la guerre, je veux bien sûr évoquer les finances de notre commune.

Concernant les dépenses, notamment avec un exemple significatif que sont les fluides, tels que le gaz et l'électricité.

En 2022, ce poste représentait 600 000 €, et en 2023, malgré le filet de sécurité de 600 000 €, et je vous remercie Monsieur Amat, le reste à charge pour la commune s'élève malgré tout à 1,2 million €.

L'augmentation du point d'indice et la revalorisation du SMIC ont également alourdi notre budget de 600 000 €.

Pour les recettes, notre commune ne perçoit plus depuis 2 ans de dotation globale de fonctionnement, appelée communément DGF. Elle était de 1,5 million € en 2014 et ne cessait de décroître jusqu'à devenir nulle en 2022. Mais comme me dit ma première adjointe Virginie Meunier : "Ne fais pas le malin Gilles, un jour on se retrouvera avec une DGF négative" !

Mais nous n'en sommes pas encore là.

Les cabinets spécialisés en fiscalité locale m'ont préconisé d'augmenter les impôts locaux. Je ne peux me résoudre pour l'instant à cette solution.

La raison de cette impasse se trouve dans la décision du Président de la République de définitivement supprimer la taxe d'habitation. À Aubergenville, c'est aujourd'hui moins de la moitié de nos foyers qui supportent l'impôt foncier, et je ne peux pas leur faire porter à eux seuls le poids de l'augmentation de la part communale.

Pour aller au bout de ma réflexion sur cette loi, je la trouve dangereuse parce qu'elle oppose de fait les propriétaires et les

locataires alors même que les services proposés par la Ville sont à destination de toutes et tous.

Et surtout, elle conduit inexorablement les collectivités locales à vivre de subventions et dotations, en étant totalement dépendantes du bon vouloir du Gouvernement.

Rien de moins qu'une mise sous tutelle de nos communes.

Vous l'avez compris sans augmentation de la fiscalité, il va nous falloir trouver des économies pour les années à venir afin de continuer à présenter un budget à l'équilibre, chose que l'État ne fait plus depuis des décennies.

Après cet interlude budgétaire, parlons du bilan de notre action.  
Et j'en suis fier !

Comme je l'ai rappelé précédemment, le programme de la liste que j'ai conduite en 2020 comportait 122 propositions.  
Après 3 ans et demi de mandat, 106 ont été réalisées ou sont sur le point de l'être, c'est un résultat, vous me l'accorderez, remarquable dans ce contexte compliqué.

Vous permettrez que je cite quelques actions marquantes de cette première partie de mandat.

Virginie Meunier, ma première adjointe :

- Création d'un festival dédié aux Food Trucks en partenariat avec "Street food en mouvement" de Thierry Marx
- Gros travail de prévention de toute sorte : sécurité routière dans les écoles, sensibilisation des élèves aux dangers d'internet, sensibilisation des seniors sur les différents vols par ruse
- Organisation de la journée nationale du commerce de proximité, avec un programme riche et une forte mobilisation des commerçants

Didier Jahier :

- Chantiers éducatifs en partenariat avec l'IFEP et accompagnement des collégiens dans le cadre des exclusions temporaires de leur établissement
- Réorganisation du Centre social, avec notamment un conseiller numérique et un accueil de tous les publics

Fabienne Paulin :

- Agrandissement de la ferme pédagogique
- Dynamisation de la Fête de l'Hiver, avec la création d'un marché de Noël

Thierry Rihouey :

- Juste utilisation des deniers publics
- Calibrage des investissements en fonction de nos possibilités de réalisation
- Rationalisation des choix budgétaires dans la politique municipale

Marie-Christine Lozach-Païola :

- Création du Relai Petite Enfance, et de la maison de la petite enfance
- Augmentation de la capacité des centres de loisirs, avec des délais de réservations et d'annulation des prestations réduits à 5 jours

Dimitri Mendy :

- L'été en fête, cette semaine d'attraction dédiée aux enfants qui ne peuvent pas partir en vacances,
- Organisation du Mondial intergénérationnel (annonce d'une nouvelle édition ce début d'été ?)

Sylvia Padiou :

- Ouverture d'un poste supplémentaire pour les dossiers de passeports et de cartes d'identité

- Diversification de l'offre médicale et paramédicale à la maison médicale

Je profite de la délégation de Sylvia aux transports pour remercier chaleureusement le Conseil régional, ma chère Valérie, pour la création de la ligne 40 les dimanches, qui était très attendue par les Aubergenvillois.

Carlos Soares :

- Création de l'espace WorkOut
- Réhabilitation et extension des vestiaires du gymnase Morlon

Laurence Denand :

- Assermentations de plusieurs agents de l'Urbanisme et de la Police municipale afin de pouvoir rédiger des PV d'infractions à l'urbanisme, notamment dans le cadre des visites de conformités pour les permis de construire et la veille d'urbanisme sur la commune
- Lancement des Jardins de la Halle
- Gestion des délaissés de la Croix Gâté

Agnès Chevalier :

- Organisation de la première compétition de breakdance exclusivement réservée aux mineurs : la Battle 4 Kids
- Dynamisation de l'offre culturelle à la bibliothèque avec plusieurs expos, notamment dans le cadre des journées du patrimoine (une pensée pour Didier Masfrand, qui était l'historien de notre commune, disparu il y a quelques jours)

Joël Daniel :

- Mobilisation des élus et de bénévoles pour l'opération "Aubergenville Ville Propre"
- Adaptation du fleurissement de la Ville, en phase avec les variations climatiques

Vous recevrez, chers amis, très prochainement dans vos boîtes à lettres le bilan de mi-mandat qui reprendra de manière plus précise chaque item.

Avant de nous projeter, et au rayon des mauvaises nouvelles indépendantes de notre volonté, moins de celle de l'État, je souhaite vous parler du projet Vivalto, dont je salue la directrice des sites d'Aubergenville et d'Evécquemont, Madame Rivoal ici présente.

Le groupe Vivalto souhaitait construire une grande clinique, dans la zone du Trait d'Union. Nous avons poussé très loin ce travail conjoint, avec la Communauté urbaine et l'ARS. Nous en étions même arrivés à avoir retenu un cabinet d'architecte, mais ce projet a été malheureusement fauché par la "Ligne Nouvelle Paris Normandie". *Envoi Visuel LNPN*

La fameuse LNPN, ce serpent de mer initié en 2009, enterré en 2018 et qui est ressorti d'outre-tombe en 2022 !

Une lubie normande à quelques milliards d'euros, pour faire gagner quelques minutes de trajet aux Havrais et aux Rouennais.

Je vous rassure tout de suite, Aubergenvillois, Yvelinois de la Vallée de Seine n'y avons aucun avantage, seulement des

inconvénients, uniquement des inconvénients et pas des moindres !

Je vous laisse découvrir l'emprise du faisceau décidé unilatéralement par l'État, et qui impacte très fortement notre territoire.

L'ensemble des projets émergents dans cette zone est soumis au bon vouloir de SNCF Réseaux, donc du Ministère des Transports, qui décidera du sort réservé aux permis de construire sur ce périmètre.

Nous sommes, les Maires de la Vallée de Seine, de Grand Paris Seine et Oise, avec notre Présidente, mobilisés et déterminés à lutter contre ce projet en l'état. Nous avons unanimement réclamé le passage en souterrain sur notre territoire, identique à ce qui est initié de Nanterre au golf de Villennes.

Ce que veut nous imposer l'État est à l'encontre de ce qu'il nous oblige au quotidien. Ce projet va déchirer notre vallée, détruire nos terres agricoles, alors qu'en ce moment même, nos agriculteurs se battent pour pouvoir vivre dignement de leur travail et j'ai une pensée pour leur juste combat.

Je reste malgré tout un optimiste né et ce que nous prévoyons pour 2024 n'est pas de tout repos ! Nous avons du travail, et nous sommes déjà à l'œuvre pour réaliser les projets qui vont suivre.

Concernant le développement économique de notre commune,

- la deuxième tranche du Data Center, initié par François Bony, que je salue,
- Vivalto, parce que malgré l'échec du projet du Trait d'Union, nous ne cessons de travailler pour trouver de nouvelles solutions et 2024 sera, je l'espère, chargé de bonnes nouvelles,
- Renault, dont je salue Monsieur Radu, Directeur du site ici présent, qui nous a prouvé depuis 2020 que nous pouvions surmonter ensemble les difficultés, avec notamment la création du Refactory, les 150 embauches annoncées pour 2024 et aussi le campus de formation à Aubergenville autour des métiers de l'automobile, projet qui me tient particulièrement à coeur,
- Vidéo-protection, en février toutes les caméras seront opérationnelles sur la commune
- Piste d'athlétisme, année olympique oblige, j'en prends l'engagement ce soir sera reconstruite. Je souhaite qu'elle porte le nom de celui qui a tant oeuvré sa création, Bernard Grigy

- Structure 16-25, nous l'avions dit et nous l'aurons fait, les jeunes pourront voir que la parole politique a un sens. Rendez-vous au printemps !
- Commerce de proximité avec la création d'une boutique éphémère dans le bourg,
- Rénovation du parc Nelly Rodi, pour qu'il retrouve son âme autour de son kiosque et de ses arbres,
- Rénovation de la Nacelle, qui sera un projet ambitieux et digne des attentes des Aubergenvillois, je te remercie ma chère Cécile pour cela,
- Concernant nos voiries, et une nouvelle fois tous mes remerciements à toi Cécile et à la Communauté urbaine :
  - le Boulevard de Paris notamment les trottoirs
  - la rue des sources (durant l'été)
  - et le chemin de Montgardé
- Le 23 mai, dans cette même salle, nos séniors se retrouveront pour le premier thé dansant organisé par la Ville. Notre objectif est de rompre l'isolement de nos aînés, (et 1er de l'an ?)
- Toujours à destination de nos aînés, des déjeuners à thème voient le jour au restaurant du Vivier, en complément du restaurant au quotidien,

Toutes ces réalisations ne sont pas l'œuvre du seul maire que je suis.

Je tiens à saluer l'engagement des équipes de la Ville et la détermination sans faille de mon équipe municipale pour ce travail de tous les instants, au services des Aubergenvilloises et des Aubergenvillois.

En conclusion, chers amis soyez certains que notre seule motivation est la réussite de notre ville mais surtout, surtout le bonheur de ses habitants.

Je vous souhaite une année heureuse, une année joyeuse.

Je n'ai pas la recette du bonheur pour cette nouvelle année mais je peux vous donner deux ingrédients.

Moins de réseaux sociaux et moins de chaînes d'informations.

Je vous aime.